

croire qu'ils ont gagné le paradis ! Oh ! pour cela, non ! tenez voyez plutôt... J'entends du bruit...

Il se penche au dehors et regarde ; J'ean fait de même : un misérable se débattait sur son lit d'agonie, entouré de quatre à cinq démons qui ricanaient et faisaient déjà mine d'emporter leur proie ; les anges se détournaient et pleuraient. L'un d'eux, plus triste et plus ému, car c'était l'ange gardien du moribond, disparaît soudain et ramène saint Joseph, que le mourant avait quelquefois invoqué durant sa coupable vie. L'aimable saint s'approche et doucement trace sur lui le signe de la croix ; l'agonisant lui tend ses bras, les démons fuient, et l'âme reconciliée meurt dans la paix du Seigneur.

— Jean, fit Pierre, je n'ai rien à dire, ça ne me regarde pas ; mais cette âme-là a besoin d'un fameux bain pour se blanchir, car je ne peux, foi de portier, le faire entrer ainsi ; ce serait faire injure aux élus.

— La Justice est sœur de la Miséricorde, reprit Jean, on la conduit au Purgatoire pour l'expiation ; mais, Dieu soit loué ! elle est sauvée.

— A ce compte-là ceux qui ont travaillé et souffert toute leur vie ne se trouve pas plus avancés que ces chrétiens d'un jour ?

— Oubliez-vous donc, Pierre, la parole du Maître, et comme il blâma ceux qui portèrent envie aux ouvriers de la dernière heure.

— Je m'en souviens... mais ces misérables en profiteront, et le Ciel, désormais, leur paraîtra le prix d'un *med-culpâ*.

— Les pécheurs ne sont point sûrs que l'heure de la grâce leur soit accordée, elle n'est l'effet que de la miséricorde du Seigneur ou de quelques actes pieux accomplis pendant leur vie ; en tous cas, vous le savez, les degrés de gloire sont toujours proportionnés à la vertu et à la fidélité des âmes. Laissez, cher apôtre, la bonté de Jésus s'exercer, et souhaitons-lui beaucoup d'élus pour l'aimer et le glorifier à jamais.

A moitié convaincu tout d'abord, Pierre n'écoutait plus et répétait obstinément : — Il y a de l'abus ! il y a de l'abus !

— Je crains, dit Jean,

Qu'en un procès entre Joseph et Pierre
Jésus ne juge en faveur de son père !

— C'est vrai, venez avec moi, j'aurai plus d'assurance ; seul, je n'ose.